

BUREAUX
BOULAIX. 28-71, Grande-Rue. Tél. 337.52.
TOURCOING. — 22, rue Carnot. Tél. 437.
LILLE. — 11, rue Faidherbe. Tél. 332.34.
PARIS. — 28, boulevard Poissonnière. Tél. Provenç. 77.84.
MOUSCROUX. — 106, rue de la Station. Tél. 5.44.

ANCIENS DIRECTEURS :
Jean Rabouss
Alfred Rabouss
Madame Alfred Rabouss

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS

Nord et départements limitrophes :

3 mois	85 fr.
6 mois	160 fr.
1 an	300 fr.

Autres départements et colonies :

3 mois	90 fr.
6 mois	170 fr.
1 an	320 fr.

Compte chèques postaux : Lille 67

Sur le Dnieper, au nord de Gomel et à l'ouest de Smolensk, les troupes allemandes se défendent et contre-attaquent victorieusement

137 CHARS SOVIÉTIQUES DÉTRUITS MARDI

Quartier général du Führer, 13 octobre. — Le haut commandement des forces armées communique :

Sur le Dnieper, l'ennemi a attaqué mardi pendant toute la journée, la tête de pont de Sapozhko et nos positions dans le secteur de Kieff, avec des effectifs importants. Ces attaques furent repoussées après de violents combats et 137 chars soviétiques ont été détruits. Des infractions locales ont été commises.

Au sud-est du Dnieper et au nord de Gomel, des troupes de chars et de chars blindés ont conquis, au cours de contre-attaques vigoureuses, plusieurs positions perdues au cours des jours précédents.

Au nord de Gomel et à l'ouest de Smolensk, les Soviétiques ont effectué des nouvelles tentatives de percée au moyen de puissantes forces. Au cours de violents combats, nos troupes ont remporté de nouveau un succès défensif complet.

Dans les autres secteurs du front, en particulier au nord de la mer d'Azov et au sud de Kieff, l'ennemi a initié une activité locale de combats plus vive que de coutume.

Le 11 et le 12 octobre, les chasseurs et l'artillerie de D.C.A. ont abattu 142 avions soviétiques, six de nos appareils sont manquants.



Exposition du commerce et de l'industrie a été inaugurée au Grand Palais, à Paris, par MM. BICH-LONNE et CATHALA, en présence des autorités allemandes.

En dix semaines, plus de deux millions de tonnes de navires alliés ont été coulées ou endommagées

Berlin, 13 octobre. — La situation sur mer s'est développée considérablement au détriment de l'Angleterre et des Etats-Unis au cours de ces dernières semaines.

Depuis le août 1943, soit donc en dix semaines, les forces maritimes et aériennes allemandes ont coulé 140 navires d'un tonnage total de 785.000 tonnes et endommagé plus de 1.370.000 tonnes de navires, dont un certain nombre de grands cargos et de pétroliers.

Les navires dont le coulage n'a pu être irrémédiablement constaté furent détruits pendant un certain temps au ravitaillement ennemi, de sorte que les disponibilités effectives en tonnage ont diminué pendant ces dix dernières semaines de 424 navires jaugant ensemble 2.153.010 tonnes.

Les dotés de guerre anglaise et américaine, qui ont été toujours davantage mises à contribution pour protéger les convois, ont ainsi subi de graves pertes pendant cette période. Ont été coulés : 5 croiseurs, 31 contre-torpilleurs, 3 torpilleurs, 18 vedettes rapides ainsi que plusieurs sous-marins, dragueurs de mines et autres bâtiments de guerre.

Pendant la même période, un navire de bataille, 30 croiseurs, 30 contre-torpilleurs, 13 vedettes rapides, ainsi que 26 autres unités furent endommagées.

Britanniques et Américains — A défaut de contre-torpilleurs et autres unités précieuses pour la protection des convois — cherchent à intensifier leur pression sur les Etats neutres, ainsi qu'à démanteler leur main-morte sur l'archipel portugais des Açores.

Un destroyer péjoré coulé
Amsterdam, 13 octobre. — On a annoncé mercredi à Londres la perte d'un destroyer polonais et Orkan, qui faisait partie d'une patrouille de chasseurs de sous-marins de l'Atlantique-Nord.

Berlin, 13 octobre. — Le correspondant militaire du D.N.B. commente comme suit la situation sur le front de l'Est :

Trois événements ont eu plus d'importance que les autres sur le front russe. Tout d'abord, la nouvelle attaque soviétique — à laquelle on s'attendait — contre la position soviétique occupée par les troupes allemandes entre Medvedovo et Sapozhko, ensuite, les succès obtenus par les troupes de contre-attaque allemandes dans le delta du Dnieper et au sud de Gomel, et, enfin, la contraction du théâtre d'opérations dans le secteur de Novol et la nouvelle attaque massive des Soviétiques en direction de la position de Sapozhko.

Les contre-attaques allemandes commencent à donner de bons résultats. Il va de soi que Berlin ne

C'est la suite d'un ultimatum que le Portugal a cédé des bases des Açores

Berlin, 13 octobre. — La prise de position de la Wehrmacht à l'égard des événements des Açores peut se résumer comme suit :

La mesure annoncée par M. Churchill comme résultant d'un « ultimatum » est intervenue après que le gouvernement de Londres eut présenté, sous forme d'un ultimatum, au gouvernement portugais.

En faisant appel au traité lusobritannique signé en 1373, M. Churchill avertit d'un stratagème de propagande qui consistait à faire admettre au public la question de la neutralité. C'est, au contraire, un simple traité défensif intéressant les colonies qui fut contesté par le gouvernement britannique.

Le traité actuellement en vigueur est un autre traité de commerce et de transit, qui a été signé par le Portugal et l'Angleterre en 1911.

Des attaques anglo-américaines sur le Voïturno et dans les Apennins sont repoussées avec des pertes sanglantes

Berlin, 13 octobre. — La prise de position de la Wehrmacht à l'égard des événements des Açores peut se résumer comme suit :

La mesure annoncée par M. Churchill comme résultant d'un « ultimatum » est intervenue après que le gouvernement de Londres eut présenté, sous forme d'un ultimatum, au gouvernement portugais.

En faisant appel au traité lusobritannique signé en 1373, M. Churchill avertit d'un stratagème de propagande qui consistait à faire admettre au public la question de la neutralité. C'est, au contraire, un simple traité défensif intéressant les colonies qui fut contesté par le gouvernement britannique.

Berlin, 13 octobre. — Le correspondant militaire du D.N.B. commente comme suit la situation sur le front de l'Est :

Trois événements ont eu plus d'importance que les autres sur le front russe. Tout d'abord, la nouvelle attaque soviétique — à laquelle on s'attendait — contre la position soviétique occupée par les troupes allemandes entre Medvedovo et Sapozhko, ensuite, les succès obtenus par les troupes de contre-attaque allemandes dans le delta du Dnieper et au sud de Gomel, et, enfin, la contraction du théâtre d'opérations dans le secteur de Novol et la nouvelle attaque massive des Soviétiques en direction de la position de Sapozhko.

Le peuple britannique se trouve encore au-devant du plus dur de la lutte

Amsterdam, 13 octobre. — M. Churchill a fait mercredi aux Communes une déclaration sur la question charbonnière. Il a annoncé qu'un ultimatum britannique n'a été envoyé qu'après avoir été précédé de la part du peuple britannique de la plus dure de la lutte.

Le ravitaillement en combustibles des Alliés

Le major Lloyd George, ministre de la production des carburants et des combustibles, a annoncé qu'un ultimatum britannique n'a été envoyé qu'après avoir été précédé de la part du peuple britannique de la plus dure de la lutte.

LE GOUVERNEMENT BADOLIO DÉCLARE LA GUERRE A L'ALLEMAGNE

Amsterdam, 13 octobre. — Le haut commandement des forces armées communique :

Sur le front de l'Italie méridionale, l'activité d'artillerie italienne s'est considérablement accrue au cours de la journée de mardi.

Plusieurs attaques locales déchaînées par les forces anglo-américaines dans la vallée du Voïturno et dans le sud des Apennins, ont été repoussées avec des pertes élevées pour les assaillants.

En Méditerranée, l'aviation a bon succès avec un excellent résultat un point d'appui ennemi et à effectuer de nuit une attaque efficace contre la Corse et l'aérodrome d'Alacio.

Le maréchal Graziani appelé en consultation par le Führer

Quartier général du Führer, 13 octobre. — Le maréchal Graziani, ministre de la Guerre d'Italie, a été reçu en audience par le Führer.

Il est hors de doute que par suite de la concentration de forces allemandes dans le secteur de Sapozhko, les Soviétiques ont de nouveau repris leurs attaques dans le delta du Dnieper et au sud de Gomel, et, enfin, la contraction du théâtre d'opérations dans le secteur de Novol et la nouvelle attaque massive des Soviétiques en direction de la position de Sapozhko.

L'Espagne a célébré la journée de la race

Madrid, 13 octobre. — Prenant la parole à Madrid, à l'occasion de la journée de la race qui a été célébrée dans toute l'Espagne, le général Franco, a annoncé que l'Espagne continuerait de maintenir une vigilante neutralité.

« En cette heure suprême de trouble universel, dit-il, l'Espagne peut se considérer parmi toutes les nations d'Europe comme le centre de la vie tranquille, à l'abri de l'anxiété et des menaces ».

LE GÉNÉRAL FRANCO A RÉAFFIRMÉ QUE L'ESPAGNE CONTINUERAIT DE MAINTENIR UNE VIGILANTE NEUTRALITÉ

Madrid, 13 octobre. — Prenant la parole à Madrid, à l'occasion de la journée de la race qui a été célébrée dans toute l'Espagne, le général Franco, a annoncé que l'Espagne continuerait de maintenir une vigilante neutralité.

« En cette heure suprême de trouble universel, dit-il, l'Espagne peut se considérer parmi toutes les nations d'Europe comme le centre de la vie tranquille, à l'abri de l'anxiété et des menaces ».

Les besoins de la France en charbon

Depuis que le monde moderne est parvenu à l'âge industriel, la houille occupe dans notre économie une place prépondérante. Sans elle, toute notre activité serait paralysée et toute amélioration de notre situation économique, sous réserve de la production de nos régions minières. Après cette guerre, et pour longtemps encore, la richesse en charbon constitue d'une façon primordiale le potentiel économique d'un pays et de commander ses chances de développement. C'est qu'en fait de la place prise par l'électricité, le charbon demeure l'agent principal de son effort. L'Europe du continent, directement ou indirectement, la couverture de 90 % de ses besoins en énergie ; la France fut appelée à lui pour un peu plus des quatre cinquièmes.

On comprendra mieux l'importance du rôle de l'industrie houillère dans notre économie nationale lorsqu'on saura qu'au cours de l'année 1939, sur notre territoire du Nord, un wagon sur trois, en poids vif, était chargé de charbon. De même, à la descente, une péniche sur deux emportait de la houille, du coke ou des agglomérés.

En dépit de l'importance non négligeable de ses mines du Nord et du Pas-de-Calais, qui fournissent environ les deux tiers de la production nationale, la France, malheureusement, manque de charbon. Alors que ses besoins atteignent avant guerre 85 millions de tonnes par an, elle n'est jamais parvenue à extraire de son sous-sol, plus de 45 millions de tonnes. Elle devait donc faire appel à la production étrangère. L'Allemagne, l'Angleterre, la Belgique comptaient parmi ses principaux fournisseurs, et elle constituait le premier pays importateur de houille du monde.

Depuis notre défaite, il ne nous est plus possible de compter sur les journaux de l'étranger, nous devons nous satisfaire tant bien que mal de ce que nous donnent nos mines. C'est étonnant qu'il nous manque chaque année une vingtaine de millions de tonnes pour assurer le fonctionnement normal de notre économie et pourvoir aux besoins de nos foyers domestiques.

Mal informés de cette situation, l'opinion publique a naturellement

Trente-sept infirmières d'un hôpital de Munster tuées par les bombes américaines

Munster, 13 octobre. — Au cours de l'attaque terroriste déclenchée par des avions américains contre la ville de Munster, trente-sept infirmières de l'hôpital Clemens ont été tuées. Les bâtiments de la clinique qui est située au centre de la ville ont été complètement détruits.

Le mariage de la princesse S. et le mariage de la princesse S. ont été célébrés.

Un médecin du Puy-de-Dôme est tué à coups de mitrailleuse

Clermont-Ferrand, 13 octobre. — Mardi soir vers 20 h., le Dr Mary de Pont-du-Château, descendant de volonte pour être médecin, a été tué à coups de mitrailleuse par deux individus armés de mitrailleuses, qui s'étaient cachés à proximité de son domicile. Le Dr Mary est mort presque aussitôt. Il laisse cinq jeunes orphelins.

M. IVAN MARTIN, qui vient d'être nommé directeur général des Assurances sociales.

Amsterdam, 13 octobre. — Le correspondant militaire du D.N.B. commente comme suit la situation sur le front de l'Est :

Attaque par surprise de Lunga, à Guadalcanar

Tokio, 13 octobre. — Des avions de la marine japonaise ont attaqué à l'improviste le port de Lunga, dans l'île de Guadalcanar, et coulé trois navires de transport. Tous les appareils nippons sont retournés à leur base.

Dans la nuit du 10 au 11 octobre, des hydravions japonais ont coulé un torpilleur ennemi dans le golfe de Kuan, près de la Nouvelle-Guinée.

D'après le ministre de l'Armement, Shibusawa annonce que le 30 juin, date à laquelle les Anglo-Américains débarquèrent dans l'île de Rendova (Nouvelle-Géorgie) à la fin septembre, ils ont perdu 13.000 hommes. Les pertes que ces troupes ont subies à la suite de l'attaque de Lunga, dans l'île de Guadalcanar, s'élevaient à 700 hommes et à 2.000 blessés.

LES ANGLAIS ONT PERDU 23.700 HOMMES AUX ILES SALOMON DEPUIS LE 30 JUIN

Tokio, 13 octobre. — La déclaration spéciale chargée de l'administration de Menton, qui a pour président M. Danon, a été inaugurée à Menton, le 13 octobre. Elle a pour président M. Danon, qui a pour vice-président M. Danon. Elle a pour vice-président M. Danon.

Nouvelles de France

Le Maréchal a reçu le nouveau ministre de Hongrie en France.

Vichy, 13 octobre. — Le Maréchal a reçu, mercredi, en audience, le nouveau ministre de Hongrie, M. Borok, qui lui a remis ses lettres de créance.

M. Laval assistait à la cérémonie. Dans les allocutions qui furent prononcées on souligna l'amitié ancienne qui lie la France et la Hongrie.

LES PHILIPPINES se préparent à célébrer leur indépendance

Tokio, 13 octobre. — A la veille de la proclamation de l'indépendance des Philippines, écrit M. Adam Volhard, correspondant du D.N.B., Manila a été envahie par des milliers de visiteurs venus de tous les coins du monde pour être témoins de l'événement historique qui se prépare. Ils portent leurs costumes nationaux ou dominent le « sarong tagalog ». Pour la première fois la langue nationale, le « tagalog », a fait son apparition sur les timbres-poste. Le jour de la proclamation de l'indépendance, le président, Dr José Laurel, fera son entrée au palais Malacanang, le nouveau siège du gouvernement.

Renforcement des pénalités qui frappent les auteurs de dénonciations colomniennes

Paris, 13 octobre. — En raison de la multiplicité des dénonciations colomniennes, dont sont journellement saisies les autorités judiciaires et administratives, une loi, publiée au Journal officiel, renforce les dispositions déjà en vigueur en cette matière et punit les auteurs de sanctions de peines allant jusqu'à 5 ans de prison et 50.000 fr. d'amende.

ON COMPTE 61.000 RÉFUGIÉS EN SUISSE

Berne, 13 octobre. — Le département de la justice et de la police publie une liste des réfugiés en Suisse, après laquelle le nombre de coulé s'élevait à plus de 61.000.

— On annonce la mort du Dr Charles D'Arny, vice-président de l'Association des médecins français, directeur de la revue « La vie médicale » et rédacteur au bulletin de l'Association des médecins.

Le ministre des Finances a nommé un nouveau projet fiscal prévoyant une taxe complémentaire d'au moins 10 pour cent sur les revenus. L'assiette de cet impôt sera annuel portée à 30 pour cent des revenus nets.

